

Nürnberg, 13. September 2024

Kidical Mass Nürnberg - Eine bunte Kinder Fahrrad Demonstration

Am kommenden Sonntag, 22. September 2024, nimmt Nürnberg zum elften Mal an der bundesweiten Kidical Mass Bewegung teil. Unter dem Motto „Kinder auf's Rad“ demonstrieren Kinder, Eltern und Unterstützende für eine sichere, kinderfreundliche und nachhaltige Mobilität. Treffpunkt ist um 13:30 Uhr in der Norikus Bucht am Wöhrder See. Die knapp sieben Kilometer lange Strecke führt mitten durch die Nürnberger Innenstadt. Es werden hunderte Kinder und Erwachsene mit ihren Fahrrädern dabei sein.

Sichere Wege für Kinder – Eine unverzichtbare Notwendigkeit

Kinder sind die gefährdetsten Verkehrsteilnehmenden. Laut dem Statistischen Bundesamt wurden 2022 fast 26.000 Kinder im Straßenverkehr verletzt oder getötet – die meisten Unfälle ereigneten sich auf dem Schulweg. Diese alarmierenden Zahlen erfordern sofortiges Handeln. Die Kidical Mass Nürnberg fordert deshalb sichere Schulwege, einschließlich temporärer Schulstraßen, die zu Schulbeginn und -schluss für den Autoverkehr gesperrt werden. „Unsere Städte müssen so gestaltet sein, dass Kinder sicher und frei unterwegs sein können,“ erklärt Martin Wolff, Pressesprecher der Kidical Mass Nürnberg. „Es ist höchste Zeit, dass die Infrastruktur den Schutz von Kindern in den Mittelpunkt stellt. Dazu gehört auch die Einrichtung von temporären Schulstraßen in Nürnberg.“

Kinderfreundliche Städte – Mehr Lebensqualität für alle

Die Kidical Mass Nürnberg setzt sich für eine kinderfreundliche Stadtplanung ein, die verkehrsberuhigte Zonen, Tempo-30-Regelungen innerorts und durchgängige, sichere Radwege umfasst. „Eine Stadt, die für Kinder sicher ist, ist für alle Menschen lebenswerter,“ sagt Markus Stipp Kreisvorsitzender des ADFC Nürnberg und Mitorganisator der Kidical Mass. „Mit der im Juni 2024 verabschiedeten Reform des Straßenverkehrsgesetzes hat die Stadt Nürnberg nun endlich die Möglichkeit, nachhaltige und sichere Mobilitätslösungen für kommende Generationen zu schaffen.“

Nachhaltige Mobilität – Verantwortung für die Zukunft

Neben der Sicherheit spielt auch die ökologische Nachhaltigkeit eine zentrale Rolle. Der menschengemachte Klimawandel ist Realität und Radfahren ist eine der effektivsten Maßnahmen, um die CO₂-Emissionen im Verkehrssektor zu reduzieren. Die Kidical Mass Nürnberg fordert daher eine Verkehrspolitik, die sicher, umweltfreundlich und sozial gerecht ist. „Unsere Kinder haben ein Recht auf eine gesunde und sichere Zukunft,“ betont Pavleta Tschuch, Mitorganisatorin der Kidical Mass Nürnberg. „Deshalb müssen wir jetzt für eine Mobilitätswende eintreten, die ökologisch nachhaltig und generationenübergreifend gerecht ist.“

Unterstützung von höchster Stelle

Nürnberg's Oberbürgermeister, Dr. Markus König, unterstützt die Kidical Mass Nürnberg persönlich und richtet zu Beginn der Veranstaltung ein Grußwort an die Teilnehmenden. Seine Teilnahme zeigt, dass die Forderungen der Kidical Mass auch auf politischer Ebene Gehör finden.

Familienfreundliche Route und Siebdruck im Rosenaupark

Die Route der Kidical Mass ist familienfreundlich und eignet sich auch für die Kleinsten. Die Demonstration ist offiziell angemeldet, und die Strecke wird für den Autoverkehr gesperrt, um ein sicheres Umfeld für alle Teilnehmenden zu gewährleisten. Nach dem Start um 14 Uhr führt die rund sieben Kilometer lange Route von der Norikus Bucht durch die Innenstadt bis zum Rosenaupark. Dort findet gegen 15:30 Uhr die Abschlusskundgebung statt. Im Rosenaupark gibt es einen Siebdruckstand, bei dem die Teilnehmenden mitgebrachte T-Shirts mit Kidical Mass-Motiven bedrucken lassen können.

Kidical Mass Nürnberg als Teil des Weltkindertags – Gemeinsam für Kinderrechte und sichere Mobilität

In diesem Jahr ist die Kidical Mass Nürnberg auch Teil des Weltkindertags, der am 22. September 2024 unter dem Motto „Jedes Kind braucht eine Zukunft!“ auf dem Jakobsplatz in Nürnberg gefeiert wird. Gegen 15 Uhr legt die Kidical Mass daher einen Zwischenstopp am Weltkindertag ein. Zwei teilnehmende Kinder der Kidical Mass tragen auf der Bühne des Weltkindertages ihre Forderungen nach sicheren Schulwegen und einer kinderfreundlichen Mobilität vor. Dieser gemeinsame Auftritt unterstreicht die enge Verbindung zwischen dem Einsatz für Kinderrechte und der Schaffung sicherer, nachhaltiger Verkehrswege.

Pressemitteilung



Weitere Kidical Mass Demonstrationen in der Region

- 21. September 2024, 14 Uhr in Lauf (Heldenwiese)
- 22. September 2024, 14 Uhr in Erlangen (Bohlenplatz)
- 22. September 2024, 14 Uhr in Fürth (Marktplatz)
- 12. Oktober 2024, 11 Uhr in Schwabach (Marktplatz/Königsplatz)

Über die Kidical Mass

Die Kidical Mass ist eine deutschlandweite Bewegung, die sich für sichere und kinderfreundliche Mobilität einsetzt. In über 180 Städten gehen Kinder, Eltern und Unterstützende auf die Straße, um eine bessere Radinfrastruktur und eine zukunftsorientierte Verkehrspolitik zu fordern. Weitere Informationen finden Sie unter <https://nuernberg.adfc.de/> und <https://kinderaufsrاد.org/>

Pressekontakt:

Martin Wolff, ADFC Nürnberg,
Pressekontakt 1 Kidical Mass Nürnberg
Telefonnummer: 0177 / 323 7168
E-Mail-Adresse: martinr.wolff@gmail.com

Markus Stipp, ADFC Nürnberg,
Pressekontakt 2 Kidical Mass Nürnberg
Telefonnummer: 0176 / 38 153 881
E-Mail-Adresse: markus.stipp@adfc-nuernberg.de